

## LETTRE ASFO France - décembre 2021 - n° 25

## Asfodevh est bien vivant : partage de projets menés ou envisagés dans des AN

Les Associations Nationales (AN) ont chacune leurs projets selon le contexte, l'histoire de l'association, les compétences des responsables, les demandes reçues. Ils ont tous comme objectif - c'est le cœur d'Asfodevh - le développement humain de ses membres et de tous ceux qui participent aux projets lancés. Souvenons-nous, la conservation de la tomate, les lampes solaires dans les quartiers défavorisés (ASN n° 67 janvier 2019) et tant d'autres articles présentés au fil des années et consultables sur le site Asfodevh (http://www.asfodevh.net/joomla/revue-asn).

\_\_\_\_\_

Georges de la section Bobo Dioulasso de l'AN Burkina Faso nous a livré son témoignage personnel, son cheminement, ses convictions. Nous vous en donnons ici un petit aperçu. Vous retrouverez son témoignage complet dans le prochain numéro d'ASN à paraître au cours du 1<sup>er</sup> trimestre 2022 où il nous parlera plus en détail de l'école Ephata et de ses besoins.

« Partage ce que tu reçois de bien et tu accompliras des œuvres utiles dans ton milieu de vie et auprès des communautés. C'est, en résumé, une des leçons majeures apprises au contact des fondateurs de l'association de formation en développement humain au cours de la vingtaine d'années passée à leurs côtés.

De nombreuses formations organisées dans le cadre des activités d'AsFoDevH ont fait de moi un expert en développement humain et formateur de formateurs. L'adage chinois ne dit-il pas qu'il vaut mieux apprendre à pêcher à un homme, plutôt que de lui offrir à manger ? Je crois que cette pédagogie qui a dicté la conduite des membres de notre réseau a été bien comprise et assimilée. Aujourd'hui, je pense pouvoir à mon tour dire lève-toi et mets-toi debout au cœur de ta famille, de ta communauté et de ce monde.

L'école Ephata, née sur l'initiative de parents et de jeunes sourds et malentendants a été créée le 15 septembre 1996 à Bobo-Dioulasso, elle a accueilli plus de 500 enfants sourds et malentendants.

Confrontée à diverses difficultés, l'école avait cessé de fonctionner... »

Face à cette situation, l'association Asfodevh s'est sentie interpellée et, toujours fidèle à ses objectifs, voit ici des actions à venir... et à soutenir pour les besoins exprimés (parrainage d'enfants, construction de salles, mise en place d'une ferme école...).

**Georges** nous a également livré un autre témoignage sur une récente rencontre faite au Mali :

« J'ai retrouvé des amies d'Asfodevh cet après-midi. Ce furent d'excellentes retrouvailles avec Aissata Bâ et Virginie. Cette dernière a une grande ONG qui emploie plus de 100 personnes. Elle m'a témoigné qu'Asfodevh à travers les formations a fait d'elle ce qu'elle est aujourd'hui. Toutes deux saluent l'esprit Asfodevh qui a fédéré des cœurs et soudé des personnes entre elles à jamais. »

-----

**Sonia du Burkina Faso** nous parle du projet « Aidons nos jeunes à grandir » qui pourrait voir le jour au Burkina.

Ce projet rejoint des actions menées en RDC. Actuellement à l'étude et en manque de financement, il peut inspirer des actions dans les pays où nous sommes actifs.

« Ce projet de mise en place de club-ados volontaires pour la gestion non violente des conflits en milieu scolaire dans 4 écoles primaires de Bobo et de Ouahigouya va consister à sensibiliser et former les élèves sur la **gestion non violente des conflits** dans le but d'opérer un changement de comportement pour un développement humain durable.

Il faut noter que nos écoles connaissent de plus en plus de violences, de 'racialisation' des jeunes et cela est un frein au développement humain.

L'objectif est de lutter contre les **violences en milieu scolaire** et la **radicalisation des jeunes** grâce à l'information et à la sensibilisation à la **culture de paix**.

Le public visé s'élève à 1200 personnes dont 450 élèves dans les 4 écoles concernées. »

\_\_\_\_\_

En écho à ce projet nous rappelons en résumé le projet présenté par **Sébastien de la RDC** dans ASN n° 68.

« Il s'agit du projet « Villes Sûres pour les femmes » qui a abordé le problème des Violences faites à la Femme et à la jeune Fille. Deux membres de notre réseau ASFODEVH International y ont joué des rôles déterminants dans son exécution : Rodin, membre du staff de la coordination et Sébastien, chargé de programme et chef de projet.

Après plusieurs séances de formation sur les droits humains, les femmes et les jeunes ont acquis une véritable connaissance de ces droits, une confiance en eux, et ils s'expriment librement en public ou devant les autorités sans aucune pression ni aucune influence, remettent en question la normalisation de la violence, et même dénoncent les cas de violences qu'ils rencontrent.

4 ans après le projet, les femmes et les jeunes se disent être capables d'affronter la situation de la discrimination et de la marginalisation grâce aux connaissances acquises sur « les droits des femmes et humains », les femmes sont intégrées dans les structures de la commune et le changement intervenu chez les jeunes a influencé leurs parents qui désormais viennent aux réunions proposées. »

## Asfodevh face à son avenir

Brigitte, présidente du CA par intérim, nous parle de la future association Asfodevh.

A la demande de nos amis africains qui souhaitent davantage d'autonomie pour chaque Association Nationale (AN) et au vu de la difficulté que nous avons, nous AN France, à exister (décès, fatigue, désengagement normal dû au vieillissement et trop peu de nouveaux membres plus jeunes pour un renouvellement suffisant), nous nous sommes mis en route pour modifier les structures de notre association.

Depuis de nombreuses années déjà, le Secrétariat Général était passé en Afrique, au Bénin avec Honoria. Aujourd'hui pendant la période d'intérim, il n'y a plus de Secrétariat Général, mais il a été demandé à **Sonia, du Burkina, de coordonner le groupe de travail** qui doit conduire à l'Assemblée Générale constitutive de la nouvelle association, ce travail se réalisant en lien avec les membres du CA par intérim.

Pour mémoire, en mars 2019, le Secrétariat Général envoie un questionnaire à toutes les Associations Nationales, leur proposant différentes options juridiques afin d'envisager ce que pourrait devenir l'association. Il en ressort que les AN veulent **plus d'autonomie**, autonomie qu'elles sont **prêtes à prendre**, et qu'elles ont sur place les **capacités humaines** pour mener à bien ce nouveau projet. En octobre 2019, suite aux travaux menés dans les AN et à leurs réponses au sujet des deux propositions qui leur sont faites, Fédération ASFODEVH Internationale ou Réseau ASFODEVH International, **les AN font savoir qu'elles veulent se constituer en Réseau**.

Durant les mois d'octobre, novembre et décembre 2019, un travail est réalisé entre les AN et une juriste pour construire de nouveaux statuts et le règlement intérieur.

Lors de l'AG virtuelle de décembre 2019, toutes les AN votent pour plus d'autonomie, pour la mise en place d'un réseau et pour la création d'un groupe de travail. Il appartiendra à Sonia, en lien avec les membres du CA par intérim de mettre en œuvre ce groupe de travail, devant conduire à l'AG constitutive.

Lors de notre prochain rassemblement, qui sera **l'AG constitutive de la future association ASFODEVH** que nous espérons présentielle en France en 2022, nous pensons que le travail réalisé depuis l'AG virtuelle du 21 décembre 2019 pourra se mettre en œuvre.

Cette AG, plusieurs fois reportée à cause d'une part de la COVID 19 et d'autre part de la présence forte des Djihadistes dans plusieurs des pays où ASFODEVH est implantée, est maintenant envisagée en mai ou septembre 2022 en fonction des possibilités des participants.

-----

Et pour finir un petit mot d'Hélène notre trésorière

Nous remercions vivement ceux de nos adhérents qui ont déjà cotisé pour l'année 2021. Pour ceux qui ne l'ont pas encore fait, il est encore temps, avant le 31 décembre ! À cet effet, vous trouverez joint à cet envoi le bulletin d'adhésion 2021.